
Stadt Arendsee (Altmark)

Niederschrift

zur 6. Sitzung des Ortschaftsrates Vissum

Sitzungstag: Donnerstag den 14.03.2024

Sitzungsort: Feuerwehrgerätehaus Vissum

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 19:45 Uhr

Anwesende

Teilnehmer:

Herr Uwe Hundt

Herr Olaf Ollendorf

Herr Gernot Pengel

Presse und Zuhörer:

1 Einwohner

Altmark-Zeitung, Herr Güssefeld

Tagesordnung

1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung
von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

3. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 29.06.2023

4. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom
29.06.2023

5. Einwohnerfragestunde
6. Grundsatzbeschluss zu Windkraftanlagen in Wäldern der Einheitsgemeinde Stadt

Arendsee (Altmark)
7. Beratung über die Verteilung der Ortschaftsmittel
8. Vorbereitung Kommunalwahlen
9. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters
10. Anfragen und Anregungen
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung,
der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

Der Ortsbürgermeister, Herr Hundt, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates werden
festgestellt. Von drei Mitgliedern des Ortschaftsrates sind zu Beginn der Sitzung drei
anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und
Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher
Sitzung über die Behandlung von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in
nicht öffentlicher Sitzung

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 29.06.2023

Herr Pengel informiert, dass er wegen des Mähens des Dorfteiches in Schernikau noch mit
der Firma im Kontakt steht. Sobald die Witterung es zulässt, werden die Mäharbeiten
durchgeführt.

Die Niederschrift vom 29.06.2023 – öffentlicher Teil – wird einstimmig genehmigt.

TOP 4 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom
29.06.2023

Auf der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.

TOP 5 Einwohnerfragestunde

Tagesordnungspunkt entfällt, keine Anfrage des Einwohners.

TOP 6 Grundsatzbeschluss zu Windkraftanlagen in Wäldern der
Einheitsgemeinde Stadt Arendsee (Altmark)

Herr Hundt macht Ausführungen zur vorliegenden Beschlussvorlage.

Beschlussempfehlung:
Der Ortschaftsrat stimmt der vorliegenden Beschlussvorlage zu.

Abstimmung: Ja: 3 Nein: 0 Enthaltungen: 0

TOP 7 Beratung über die Verteilung der Ortschaftsmittel

Herr Hundt: Es stehen in diesem Jahr insgesamt 2.400 € an Ortschaftsmitteln zur
Verfügung. Ein Restbetrag von 300 € für die Anschaffung der Bank in Schernikau wurde in
das Jahr 2023 übertragen.

Herr Pengel informiert, dass eine Bank für Schernikau bestellt werden soll, die Kosten
hierfür liegen jetzt bei 600,00 €.

Nach kurzer Diskussion wird folgendes festgelegt:
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Festlegung: Der Ortschaftsrat Vissum legt folgende Verteilung der
Ortschaftsmittel für das Jahr 2024 fest:

- Geburtstage und Ehrentage: 100,00 €
- Kaninchenzuchtverein Fleetmark: 100,00 €
- Seniorenveranstaltungen: 500,00 €
- Ortsfeuerwehr Vissum: 1.000,00 €
- überdachte Sitzgruppe Spielplatz in Schernikau: 600,00 €

2.300,00 €

Abstimmung: Ja: 3 Nein: 0 Enthaltungen: 0

TOP 8 Vorbereitung Kommunalwahlen

Herr Hundt informiert, dass im Wahllokal sieben Wahlhelfer mitarbeiten werden. Es sind
zwei große Wahlurnen vorhanden, zwei kleine Wahlurnen werden noch bestellt.

Die Unterlagen für die Mitarbeit im Ortschafts- bzw. Stadtrat können im Internet
heruntergeladen oder in der Verwaltung abgeholt werden. Abgabetermin ist der 02.04.2024.
Der Ortschaftsrat in Vissum kann dann wieder mit 5 Personen besetzt werden.

TOP 9 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters

Herr Hundt informiert über folgende Angelegenheiten:
- Die Bushaltestelle wurde saniert und wieder in Ordnung gebracht. Die malermäßigen
Arbeiten werden noch durchgeführt.
- Das Schild für die Hausnummern soll nächste Woche eingesetzt werden.
- Die Straßenschäden wurden teilweise repariert, aber die Arbeiten sind nicht
zufriedenstellend. Es sollen nochmals Reparaturen erfolgen.
- Die Problematik Abfluss Kanalisation vor dem Grundstück Nr. 4 in Vissum wurde
noch nicht zufriedenstellend beseitigt. Es erfolgte zwar eine Spülung des Kanals,
was auch etwas gebracht hat, aber noch nicht vollständig beseitigt wurde.
- Die Bankette vom Dorfteich in Schernikau wurden im vorigen Jahr gemacht und in
diesem Jahr sind die Arbeiten auch wieder geplant.
- Am Teich in Schernikau sollen die Abflussrohre, die in den Teich führen, markiert
werden, da diese schon zugewachsen sind.

TOP 10 Anfragen und Anregungen

- Herr Pengel: Zwischen den Platten des Weges nach Sanne sind sehr große Löcher,
diese müssten verfüllt werden. Das Bauamt soll sich darum kümmern.
- Herr Pengel spricht das Mähen der Grünflächen in Schernikau an. Es besteht die
Möglichkeit, durch Einwohner von Schernikau das Mähen der Grünflächen zu über-
nehmen, wenn die Technik bereitgestellt und ein kleiner Obolus gezahlt wird.
Herr Hundt informiert, dass es eine neue Einteilung der Stunden des Gemeinde-
arbeiters gibt. Dadurch soll der Gemeindearbeiter mehr Stunden bekommen, um
solche Arbeiten wie Grünflächenpflege durchzuführen.
- Herr Pengel spricht die Löschwasserproblematik in Schernikau an.
Herr Hundt: Für 2024 ist der Neubau eines Tiefbrunnens in Schernikau geplant,
hierfür wurden Fördermittel beantragt.
- Herr Pengel: Die ländlichen Wege müssten unbedingt ausgeschnitten werden.
Er schlägt hierfür die Firma Peschke aus Sanne vor. Die Arbeiten sollen dann im
Oktober durchgeführt werden.

- Herr Ollendorf fragt, ob das alte Pumpenhaus in Schernikau abgerissen werden kann.
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Dort ist noch der Stromzähler für die Trauerhalle drin, ansonsten nichts mehr. Für den
Stromzähler könnte man eine Stromsäule hinsetzen.
Es ist zu prüfen, welche Maßnahmen hier am günstigsten sind.
- Herr Ollendorf möchte wissen, wer für die die Säuberung des Gehweges in
Schernikau zuständig ist. Der Gehweg wächst in jedem Jahr immer mehr zu und
auch die Straßenreinigung lässt zu wünschen übrig.
Es soll eine Klärung durch das Ordnungsamt erfolgen.
- Herr Ollendorf: Die Einfahrt zur Bauernstube in Schernikau Nr. 10 sackt ab. Die
Ursache hierfür sind die Bauarbeiten für den Breitband. Die Auffahrt wurde nicht
wieder ordnungsgemäß hergestellt.
Durch das Bauamt soll eine Prüfung erfolgen.

Arendsee, 19.03.2024

gez. Hundt gez. Sonntag
Ortsbürgermeister Protokollantin


